

# Operación enjambre dejó 7 detenidos en 10 municipios

**+ Personal del Gabinete de Seguridad aplica “Operación Enjambre” y cumplimenta 7 órdenes de aprehensión contra funcionarios en mega operativo realizado en 10 municipios del Estado de México.**

Luego de efectuar labores de investigación e inteligencia, las instituciones que integran el Gabinete de Seguridad del Gobierno de México este viernes, llevaron a cabo la “Operación Enjambre” en 10 municipios del Estado de México, para cumplimentar siete órdenes de aprehensión en contra de presidentes municipales, directores de Seguridad Pública municipal y otros funcionarios ligados con grupos delictivos.

Desde temprana hora, el operativo fue

ejecutado por elementos de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa), Secretaría de Marina (Semar), Guardia Nacional (GN), Centro Nacional de Inteligencia (CNI), Fiscalía General de la República (FGR), Secretaría de Seguridad del Estado de México (SSEM) y Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM).

Cabe destacar el importante respaldo de la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez al Fiscal General de Justicia del Estado de México, José Luis Cervantes Martínez en la Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz, a fin de realizar el operativo.

La Fiscalía General de Justicia del Estado de México, en coordinación con las secretarías de la Defensa Nacional, Marina y de Seguridad y Protección Ciudadana, así como de la Secretaría de Seguridad estatal llevaron a cabo la “Operación Enjambre” que dio como resultado la detención de 7 personas.

Los operativos se realizaron en los municipios de Amanalco, Santo Tomás de los Plátanos, Tejupilco, Texcaltitlán, Tonalco, Coacalco, Ixtapaluca, Naucalpan, Chicoloapan y Jilotzingo.

En el operativo, fueron detenidos y cumplimentadas órdenes de aprehensión en contra de:

La presidenta municipal de Amanalco, María Elena “N”.

El Director de Seguridad Pública de Amanalco, Armando “N”.

Eraclio “N”, quien se desempeña como Director de Seguridad del municipio de Tejupilco

El Director Operativo de Seguridad y Prevención Ciudadana del municipio de Ixtapaluca, Rodolfo “N”.

Roberto “N”, Jefe de Región de



Ixtapaluca.

El Subdirector de Seguridad Ciudadana del municipio de Naucalpan, Omar “N”.

El Director del DIF municipal de Tonalco y esposo de la presidenta de ese municipio, Ellery Guadalupe “N”.

Al momento de ser aprehendido, el Director de Seguridad Ciudadana del municipio de Texcaltitlán, empuñó su arma de fuego con la cual él mismo se privó de la vida.

A través de la Fuerza de Tarea se realizó un despliegue en varios sitios de la entidad mexiquense para desarticular la red de apoyo municipal a miembros de diversas organizaciones criminales que operan en la entidad mexiquense.

Al desarrollar las indagatorias del caso se obtuvieron diferentes datos de prueba, que fueron entregados por la autoridad ministerial a un Juez quien libró las órdenes de aprehensión por delitos como extorsión, secuestro exprés y homicidio contra diversos funcionarios de los municipios de Amanalco, Santo Tomás, Tonalco, Chicoloapan, Ixtapaluca, Tejupilco, Naucalpan, Coacalco, Jilotzingo y Texcaltitlán.

A los detenidos, se les informaron sus derechos constitucionales y fueron puestos a disposición del Ministerio Público correspondiente, quien definirá su situación legal y continuará con las investigaciones del caso.



■ La Alcaldesa de Amanalco, María Elena Martínez Robles, y seis mandos policiales del Estado de México fueron trasladados a los Penales de Cuautitlán, Texcoco, Tenango del Valle y Santiaguillo, para ser puestos a disposición de distintos Jueces.

Especial

Indagan complicidad con 5 cárteles en el Estado de México

# Acusan narconexos de Edil y 6 mandos

Falta por detener a 6 jefes policiales; evaden operativo de la SSPC

REFORMA / STAFF

Siete funcionarios de seis municipios del Estado de México fueron aprehendidos ayer, por su supuesta complicidad con los grupos delictivos de “La Familia Michoacana”, el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), el “Cártel Nuevo Imperio”, “La Unión Tepito” y la “Anti Unión Tepito”.

De un total de 14 órdenes de aprehensión giradas por Jueces del fuero común por los delitos de extorsión, secuestro exprés y homicidio, sólo quedan pendientes de capturar a seis servidores públicos de cuatro municipios michiquenses, quienes lograron darse a la fuga.

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana Federal (SSPC) y la Fiscalía del Estado de México, con el apoyo del Ejército, la Marina y el Cuerpo Nacional de



Especial

■ Fuerzas Federales trasladaron a la Edil primero a la Fiscalía de Asuntos Especiales en Toluca.

## ...Y se suicida uno antes de ser capturado

ABIMAEL CHIMAL

Isidro Cortés Jiménez, titular de la Dirección de Seguridad del municipio michiquense de Texcaltitlán, se suicidó ayer momentos antes de ser dete-

nido por presuntos nexos con el crimen organizado.

De acuerdo con la Secretaría de Seguridad Pública Ciudadana, el funcionario se quitó la vida de un disparo al interior de su oficina cuando

se enteró de la orden de aprehensión en su contra. Lo acusan de facilitar actividades de grupos delictivos como “La Familia Michoacana”, el CJNG, la “Unión Tepito”, “Nuevo Imperio” y “Anti Unión Tepito”.

rina, el Centro Nacional de Inteligencia y la Fiscalía General de la República (FGR), lanzaron ayer la "Operación Enjambre" contra las redes de protección institucional del crimen organizado en Alcaldías del Edomex.

Hasta anoche, habían sido aprehendidos la Presidenta Municipal de Amanalco, María Elena Martínez Robles; el presidente honorífico del DIF de Tonalco, Ellery Guadalupe Figueroa Macedo; y el director de Seguridad Pública y Tránsito de Tejupilco, Eraclio Campuzano Flores.

Además, el director operativo de Seguridad y Prevención Ciudadana, Rodolfo Chávez Torres, y el jefe de región de la Dirección de Seguridad y Prevención Ciudadana, Roberto Malpica Santos, ambos de Ixtapaluca.

También fueron capturados el subdirector de Seguridad Ciudadana y Movilidad Segura de Naucalpan, Omar Leyva Montalvo; y el director de Seguridad Pública de Amanalco, Manuel Alejandro Rangel Salgado.

Si bien cuatro de ellos fueron trasladados inicialmente a la Fiscalía de Asuntos Especiales en Toluca, por la tarde todos los detenidos fueron trasladados a los Penales de Cuautitlán, Texcoco, Tenango del Valle y Santiago, para ser puestos a disposición de distintos Jueces.

## Centro de operación

Los funcionarios detenidos operaban principalmente en los siguientes municipios del Estado de México:



Las Fuerzas Federales llegaron también con una orden de aprehensión a las oficinas de la Dirección de Seguridad Ciudadana de Texcaltitlán, para detener a su titular Isidro Cortés Jiménez; sin embargo, el funcionario presuntamente se suicidó con su arma de cargo.

Según fuentes consulta-

das, el operativo estuvo organizado por la SSPC y la Fiscalía del Edomex, pero fue ejecutado por las corporaciones militares, federales y estatales.

Según datos oficiales, los funcionarios que lograron escapar de la "Operación Enjambre" son de los municipios de Santo Tomás, Chicoloapan, Coacalco y Jilotzingo.